



DIP. MARIA DEL ROCÍO ADAME MUÑOZ.
Presidenta de la Mesa Directiva de la H. XXIV Legislatura del Estado de Baja California.
Presente.-

Con atención a la Dirección de Procesos Parlamentarios.

Compañeras Diputadas y compañeros Diputados:
Honorable Asamblea:

La suscrita **Rosa Margarita García Zamarripa**, Diputada integrante de la honorable Vigésima cuarta Legislatura del Estado de Baja California, en nombre propio, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 93 fracción X de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Baja California, comparezco para presentar ante este H. Congreso del Estado el siguiente

POSICIONAMIENTO:

El próximo lunes treinta de enero se celebrará una vez más en todo el mundo el "DIA ESCOLAR DE LA NO VIOLENCIA Y LA PAZ"; México no será la excepción, ello me puso a pensar y me hice la siguiente pregunta: ¿qué estamos haciendo para promover e inculcar en nuestras niñas, niños y adolescentes el no usar la violencia para resolver sus diferencias?, ¿les estamos enseñando que la paz es el camino para poder estudiar en nuestras escuelas en un ambiente libre de violencia?

Como muchas y muchos de mis compañeras y compañeros legisladores, yo también he recorrido y visitado muchas primarias, secundarias y preparatorias que se ubican dentro mi distrito electoral, ahí me he dado cuenta de las grandes carencias, esto es innegable, pero también he sido testigo de las buenas intenciones y actitudes positivas del personal docente, de madres y padres de familia que trabajan día a día para construir dentro de las escuelas entornos libres de violencia, para que los estudiantes en general aprendan a resolver sus diferencias a través del dialogo, a que se preocupen por los sentimientos de los demás para desarrollar mayor EMPATÍA, a respetar a los demás, a despertar en los estudiantes el interés por contribuir a un entorno pacífico y que aprendan a convivir en paz.

Después de presenciar todo esto, creo que uno debe buscar la manera de poder reconocer las emociones de otras personas y desarrollar habilidades sociales con el fin de establecer relaciones positivas y constructivas, esto nos ayuda a poder disfrutar más de la vida, afrontar retos y **construir una sociedad más respetuosa, pacífica y dialogante, especialmente en nuestras niñas, niños y adolescentes durante su formación académica.**

Les comento que el pasado sábado 21 de enero se celebró el día del abrazo, después de leer un poco del porqué la importancia del abrazo y en mi experiencia personal como fan de los abrazos, se me vino a la mente la idea de que junto con mi equipo de colaboradores y en los recorridos programados que hacemos en nuestra comunidad ofreciéramos ese día ABRAZOS a las afueras de una de las clínicas del seguro social a los integrantes de nuestra comunidad, lo que resultó super bien, no solo yo lo sentí, sino que también mi equipo y las personas con quienes nos abrazamos, se generó una sensación de protección, nos dio cierta confianza y seguridad, **AL FINAL NOS QUEDAMOS CON UNA SENSACIÓN DE BIENESTAR Y FELICIDAD.**

Volviendo al tema escolar, hoy más que nunca estoy convencida que una educación inspirada en una cultura de no violencia y paz les permitirá a nuestras niñas, niños

y adolescentes adquirir conocimientos, actitudes y competencias que van a reforzar su desarrollo como ciudadanos críticos y comprometidos con sus derechos y los de otras personas.

Hoy mas que nunca estoy de acuerdo en que debemos despertar en nuestros adolescentes el interés por saber de los conflictos, evitando posicionamientos extremistas, encontrar la manera de ponerlos a reflexionar sobre los propios estereotipos y prejuicios sociales, y que conozcan las implicaciones sociales de la violencia e impacto que ésta genera en las escuelas y la propia sociedad. También estoy convencida que todas y todos debemos estar alertas para detectar en nuestras niñas, niños y adolescentes conflictos emocionales y conductas que afecten su salud mental, su tranquilidad.

Hay mucho por hacer en el camino de la paz, sobre todo en materia de prevención del delito, las iniciativas y los programas existen, **de mi parte presenté la Iniciativa de Ley de Seguridad Escolar Integral presentada ante esta H. Legislatura**, nuestra Gobernadora está trabajando en este tema; sin embargo, creo que como la iniciativa de crear el DIA ESCOLAR DE LA NO VIOLENCIA Y LA PAZ fue concebida como una jornada educativa no gubernamental, la sociedad civil de nuestro Estado, ME INCLUYO, tiene que activarse a través de los liderazgos sociales y escolares para llegar a tener una educación en y para la tolerancia, la solidaridad, la concordia, el respeto a los Derechos Humanos, la no-violencia y la paz, por ello manifiesto que **COMO DIPUTADA ME COMPROMETO A SEGUIR TRABAJANDO DE CERCA** con nuestra Gobernadora y **CON LAS ESCUELAS EN MI DISTRITO PARA CONSTRUIR** los valores de **la tolerancia, el respeto, LA EMPATÍA y la solidaridad** para mantener un ambiente de paz y armonía no solo en nuestras escuelas, sino también en nuestra sociedad.

"No hay camino para la paz: la paz es el camino".

- Mahatma Ghandi -

MUCHAS GRACIAS!!!

Dado en el Salón de Sesiones Benito Juárez García del Honorable Congreso del Estado de Baja California, en la ciudad de Mexicali, Baja California, a los veintiséis días del mes de enero del año dos mil veintitrés.



Rosa Margarita García Zamarripa

Diputada de la H. XXIV Legislatura del Estado de Baja California

